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ÀS DEZ HORAS E VINTE MINUTOS DO DIA QUATORZE DE JUNHO DE 2016, NO AUDITÓRIO DA DECANIA DO 4 

CENTRO DE FILOSOFIA E CIÊNCIAS HUMANAS, REUNIU-SE A COLENDA CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE 5 

EDUCAÇÃO, SOB A PRESIDÊNCIA DA SENHORA DIRETORA, PROFª CARMEN TERESA GABRIEL LE RAVALLEC; E 6 

COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES MEMBROS, VICE-DIRETORA, PROFª ROSANA RODRIGUES HERINGER; 7 

CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO EDUCACIONAL, PROF. JUCINATO DE SEQUEIRA MARQUES; 8 

CHEFE DO DEPARTAMENTO DE DIDÁTICA, PROFª WARLEY DA COSTA; CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 9 

FUNDAMENTOS DA EDUCAÇÃO, PROFª GABRIELA DE SOUZA HONORATO; SUBSTITUTA EVENTUAL DA 10 

CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FUNDAMENTOS DA EDUCAÇÃO, PROFª ANGELA MEDEIROS SANTI; 11 

COORDENADORA DO CURSO DE PEDAGOGIA, PROFª ANA PIRES DO PRADO; COORDENADORA DE 12 

EXTENSÃO, PROFª ANA PAULA DE ABREU COSTA DE MOURA; REPRESENTANTES DOS PROFESSORES 13 

ASSOCIADOS, PROFª PATRÍCIA CORSINO E PROFª CLÁUDIA MARIA BOKEL REIS; REPRESENTANTES DOS 14 

PROFESSORES ADJUNTOS, PROFª ANA TERESA DE CARVALHO CORRÊA DE OLIVEIRA, PROF. WILLIAM SOARES 15 

DOS SANTOS E PROFª CRISTIANA CARNEIRO; REPRESENTANTE DOS PROFESSORES ASSISTENTES, PROF. 16 

JORGE RICARDO SANTOS GONÇALVES; A REPRESENTANTE DOS ESTUDANTES DO PROGRAMA DE PÓS-17 

GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO, INNY BELLO ACCIOLY; O REPRESENTANTE DISCENTE DO CENTRO 18 

ACADÊMICO DE PEDAGOGIA PROF. PAULO FREIRE, FABIO ASTUR ABOULAFIA; E A REPRESENTANTE DOS 19 

SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS, JOYCE DINIZ DE ABREU TEIXEIRA. ESTIVERAM PRESENTES 20 

TAMBÉM À SESSÃO O PROF. JOSÉ JAIRO VIEIRA E OS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS, CLARA 21 

SIQUEIRA GEBER OLIVEIRA, MARIANA BARROS MEIRELLES E ÉRIKA ALCÂNTARA PINTO. EXPEDIENTES: 1- A 22 

PROFª ANGELA SANTI COMUNICOU QUE, EM 14 DE JUNHO DE 2016, OCORRERIA O ATO EM DEFESA DA 23 

EDUCAÇÃO PÚBLICA, PROMOVIDO POR ALGUNS PROFESSSORES DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO, ÀS QUINZE 24 

HORAS, NO “CAMPINHO” DO CAMPUS DA PRAIA VERMELHA, E, ÀS DEZESSEIS E TRINTA, EM FRENTE AO 25 

SEMÁFORO DA AVENIDA VENCESLAU BRÁS, PROXIMO À ENTRADA DE VEÍCULOS DO CAMPUS DA PRAIA 26 

VERMELHA. 2- A MESMA DISSE QUE, EM 16 DE JUNHO DE 2016, HAVERIA O DEBATE SOBRE “DEMOCRACIA, 27 

DESENVOLVIMENTO E EDUCAÇÃO”, PROMOVIDO PELO LABORATÓRIO DO IMAGINÁRIO SOCIAL E 28 

EDUCAÇÃO – LISE, ÀS DEZOITO HORAS, NA CASA DA CIÊNCIA. 3- A SUBSTITUTA EVENTUAL DA CHEFE DO 29 

DEPARTAMENTO DE FUNDAMENTOS DA EDUCAÇÃO COMUNICOU QUE, EM 20 DE JUNHO DE 2016, NO SALÃO 30 

PEDRO CALMON, HAVERIA UMA DISCUSSÃO SOBRE “A ESCOLA SEM PARTIDO”. 4- A PROFª ANA PAULA MOURA 31 

COMENTOU QUE OCORREU UMA APRESENTAÇÃO SOBRE A IMPORTÂNCIA DA EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA 32 

NA FORMAÇÃO ACADÊMICA PARA OS CALOUROS DO PRIMEIRO PERÍODO, DAS TREZE HORAS E TRINTA 33 

MINUTOS ÀS QUINZE HORAS, PROMOVIDA PELA COORDENAÇÃO DE EXTENSÃO EM PARCERIA COM A 34 

COORDENAÇÃO DE PEDAGOGIA. DISSE QUE, ÀS QUINZE HORAS, JAQUELINE FERREIRA DO CESPEB, EM SUA 35 

DEFESA DE MONOGRAFIA, RELATOU COMO A ORGANIZAÇÃO DA EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA INFLUENCIOU 36 

SUA FORMAÇÃO. 5- A PROFª ANA TERESA COMENTOU QUE, NOS DIAS 22 E 23 DE JUNHO, HAVERIA O 37 

SEMINÁRIO DAS LICENCIATURAS, ORGANIZADO PELO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM MATEMÁTICA, 38 

SOB A COORDENAÇÃO DO PROF. VICTOR GIRALDO, NO INSTITUTO DE MATEMÁTICA, COM O OBJETIVO DE 39 

REPENSAR O CURSO DE LICENCIATURA EM MATEMÁTICA. 6- CLARA SIQUEIRA COMENTOU QUE ELA 40 

PRÓPRIA, ROJANE FIEDLER E LEONARDO V. BRAGANÇA E OLIVEIRA FORMAVAM A COMISSÃO ELEITORAL, 41 

ENCARREGADA DA ESCOLHA DO NOVO REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS 42 

PARA AMBAS AS INSTÂNCIAS DA FE/UFRJ: EGRÉGIO CONSELHO DEPARTAMENTAL E COLENDA 43 

CONGREGAÇÃO. DISSE QUE O PERÍODO DE INSCRIÇÃO HAVIA SE ENCERRADO E QUE A VOTAÇÃO 44 

OCORRERIA DE 27 A 29 DE JUNHO DE 2016. COMENTOU QUE DUAS CANDIDATAS SE INSCREVERAM: POLIANA 45 

VIANA RANGEL E EDILZA MARIA DE SOUZA CARDOSO. 7- A PROFª CARMEN TERESA INFORMOU QUE A 46 

DIREÇÃO E O PPGE JÁ HAVIAM SE MUDADO PARA O FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA. FALOU QUE A CPST JÁ 47 

HAVIA AVALIADO O LOCAL E FICOU DE ENCAMINHAR À DIREÇÃO UM LAUDO, MAS QUE, A PRINCÍPIO, 48 



ESTAVA TUDO EM ORDEM. A PROFª ROSANA HERINGER COMENTOU QUE A ANTIGA COPA DA FE/UFRJ 49 

ESTAVA LIBERADA E QUE A LINHA 2295-4346 ERA A NOVA LINHA DO GABINETE DA DIREÇÃO. 8- A VICE-50 

DIRETORA COMENTOU QUE FOI FORMADO O ESCRITÓRIO DE PLANEJAMENTO - EPLAN, QUE REUNIA ETU, 51 

TIC E ENGENHARIAS ELÉTRICA E CIVIL, A FIM DE ORGANIZAR O PROCESSO DE REVISÃO DO PLANO 52 

DIRETOR. AVISOU QUE ESTAVA EM CURSO PARA 2017 A PROPOSTA DA UFRJ DE AVANÇO NO PLANO DE 53 

DESENVOLVIMENTO INSTITUCIONAL – PDI. 9- A MESMA CONVIDOU TODOS OS CONSELHEIROS PARA 54 

VISITAREM O SITE E O FACEBOOK DA UNIDADE. 10- A PROFª PATRÍCIA CORSINO CONVIDOU TODOS PARA 55 

PARTICIPAREM DOS CICLOS DE PALESTRAS DO SEMINÁRIO ANÍSIO TEIXEIRA DO PPGE. 11- A PRESIDENTE 56 

COMENTOU QUE, NO DIA 06 DE JUNHO DE 2016, NA CASA DA CIÊNCIA, OCORREU O EVENTO “OS RUMOS DA 57 

DEMOCRACIA BRASILEIRA”, PROMOVIDO POR PROFESSORES DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO, QUE CONTOU 58 

COM A PARTICIPAÇÃO DOS SENADORES, RANDOLFE RODRIGUES E PEDRO SIMON; DOS DEPUTADOS, 59 

ALESSANDRO MOLON, CHICO ALENCAR E WADITH DAMOUS; DA PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO DE 60 

DOCENTES DA UFRJ – ADUFRJ, TATIANA MARINS ROQUE; E DO REITOR DA UFRJ, ROBERTO LEHER.  ELOGIOU 61 

A INTERMEDIAÇÃO DO DEBATE FEITA PELA PROFª ANA PAULA MOURA. 12- A PROFª ROSANA HERINGER 62 

COMENTOU QUE A DIVULGAÇÃO DOS TRÊS MELHORES LOGOTIPOS DA FE/UFRJ OCORRERIA NO DIA 20 DE 63 

JUNHO E QUE, POSTERIORMENTE, HAVERIA A VOTAÇÃO PÚBLICA. PONTOS: A PRESIDENTE SOLICITOU A 64 

INCLUSÃO, EM PAUTA, DOS SEGUINTES PONTOS: APRESENTAÇÃO DO RELATÓRIO DE ATIVIDADES DO 65 

ARQUIVO (2010-2016); SAÍDA DA PROFª MARIA DAS GRAÇAS CHAGAS DE ARRUDA NASCIMENTO DA COAA DE 66 

PEDAGOGIA; RECOMPOSIÇÃO DA BANCA EXAMINADORA DAS SOLICITAÇÕES DE PROGRESSÃO FUNCIONAL 67 

DOS PROFESSORES RODRIGO ROSISTOLATO E BERNARDO CARVALHO. A PROFª WARLEY DA COSTA 68 

SOLICITOU A INLUSÃO, EM PAUTA, DA APRECIAÇÃO DOS PARECERES SOBRE AS PROPOSTAS DE 69 

CURSO/PROJETO DE EXTENSÃO DOS DOCENTES THIAGO RANNIERY E ALESSANDRA FONTES. POSTA EM 70 

VOTAÇÃO, A INCLUSÃO DOS PONTOS FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 1- APRESENTAÇÃO DO 71 

RELATÓRIO DE ATIVIDADES DO ARQUIVO (2010-2016). MARIANA MEIRELLES APRESENTOU, EM DATA SHOW, 72 

O TRABALHO REALIZADO DESDE QUE INGRESSOU NA FACULDADE DE EDUCAÇÃO EM 2010. COMENTOU 73 

QUE, INCIALMENTE, HAVIA QUATRO MIL CAIXAS DE PROCESSOS DISTRIBUÍDAS EM CAIXAS DE PAPEL E 74 

PLÁSTICO, NO MEZANINO DA SALA, EM FRENTE À ENTRADA TRADICIONAL DA FE, NO PALÁCIO 75 

UNIVERSITÁRIO. AVISOU QUE SE DEPAROU COM PROBLEMAS DE LIMPEZA, DE INSTALAÇÃO ELÉTRICA E DE 76 

DETERIORIZAÇÃO DA ESTRUTURA DO MEZANINO POR CONTA DO PESO E DA FALTA DE MANUTENÇÃO. 77 

DISSE QUE A PRIMEIRA PROVIDÊNCIA A SER TOMADA FOI LIMPAR E SE DESFAZER DE DIVERSOS MATÉRIAIS 78 

QUE FICARAM DEIXADOS NO ARQUIVO, QUE TAMBÉM FUNCIONAVA COMO DEPÓSITO NA ÉPOCA. AVISOU 79 

QUE, COM O INCÊNCIO OCORRIDO EM 2011, MUITOS DOCUMENTOS FORAM MOLHADOS E A EMPRESA MGI 80 

TECNOGIN FOI CONTRATADA PARA A SECAGEM, LIMPEZA E RECONDICIONAMENTO DO MATERIAL. 81 

EXPLICOU QUE, SÓ A PARTIR DE 2012, COM O AUXÍLIO DA TABELA DE TEMPORALIDADE, CONSEGUIU 82 

INSTAURAR A GESTÃO DE DOCUMENTOS, COM A TRIAGEM, CLASSIFICAÇÃO E ORGANIZAÇÃO DE 83 

PROCESSOS DE UM A UM, DATADOS DE 1969 EM DIANTE. DISSE QUE, DE NOVENTA MIL PROCESSOS, TRINTA 84 

E SETE MIL FROCESSOS FORAM CLASSIFICADOS E ONZE MIL SERIAM ELIMINADOS, O QUE CORRESPONDIA A 85 

TREZE POR CENTO DO VOLUME TOTAL DO ARQUIVO. COMENTOU QUE O DESCARTE PASSOU POR 86 

COMISSÕES DE AVALIAÇÃO DA UFRJ E DO ARQUIVO NACIONAL E, EM 03 DE JULHO DE 2016, OCORRERIA O 87 

PRIMEIRO DESCARTE DOCUMENTADO DE PROCESSOS. AVISOU QUE SERIAM TAMBÉM DESCARTADOS 88 

DOCUMENTOS DE 1955 A 2012. 2- APROVAÇÃO DAS ATAS DA 5ª SESSÃO ORDINÁRIA E DA 3ª SESSÃO 89 

EXTRAORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO. POSTAS EM VOTAÇÃO, AS ATAS FORAM APROVADAS POR 90 

UNANIMIDADE. 3- APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SOBRE A SOLICITAÇÃO DE PROGRESSÃO FUNCIONAL 91 

DAS PROFESSORAS SILVIA SOTER E JUSSARA MARQUES DE MACEDO. A PROFª WARLEY DA COSTA 92 

RELATOU QUE A COMISSÃO DE AVALIAÇÃO DE ESTÁGIO PROBATÓRIO E PROGRESSÃO FUNCIONAL DA 93 

FACULDADE DE EDUCAÇÃO, CONSTITUÍDA PELOS DOCENTES MARCIA SERRA FERREIRA, LIBÂNIA NACIF 94 

XAVIER E ROSA MARIA LEITE RIBEIRO PEDRO (IP), AVALIOU A SOLICITAÇÃO DE PROGRESSÃO FUNCIONAL 95 

DA PROFª SILVIA SOTER, DA CLASSE BII À BIII, DE PROFESSOR ASSISTENTE II A III, ATRIBUINDO-LHE UM 96 

TOTAL DE CENTO E OITENTA E CINCO PONTOS. POSTA EM VOTAÇÃO, A PROGRESSÃO FOI APROVADA POR 97 



UNANIMIDADE. A PROFª ROSANA HERINGER RELATOU QUE A COMISSÃO DE AVALIAÇÃO DE ESTÁGIO 98 

PROBATÓRIO E PROGRESSÃO FUNCIONAL DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO, CONSTITUÍDA PELOS DOCENTES 99 

SÔNIA MARIA DE CASTRO NOGUEIRA LOPES, ADÔNIA ANTUNES PRADO (NEPP-DH) E RENATO JOSÉ DE 100 

OLIVEIRA, AVALIOU A SOLICITAÇÃO DE PROGRESSÃO FUNCIONAL DA PROFª JUSSARA MARQUES, DA CLASSE 101 

CII À CIII, DE PROFESSOR ADJUNTO II A III, RELATIVO AO INTERSTÍCIO DE ABRIL DE 2014 A ABRIL DE 2016, 102 

ATRIBUINDO-LHE UM TOTAL DE CENTO E SESSENTA E SEIS PONTOS. POSTA EM VOTAÇÃO, A PROGRESSÃO 103 

FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 4- RESULTADO DA ELEIÇÃO DA NOVA CHEFIA DO 104 

DEPARTAMENTO DE DIDÁTICA. A PROFª WARLEY DA COSTA INFORMOU QUE A COMISSÃO ELEITORAL, 105 

COMPOSTA PELOS DOCENTES THIAGO RANNIERY MOREIRA DE OLIVEIRA, CINTHIA MONTEIRO DE ARAÚJO 106 

E ANA ANGELITA COSTA NEVES DA ROCHA, APRESENTOU NO CORPO DELIBERATIVO DO DEPARTAMENTO 107 

DE DIDÁTICA, REUNIDO EM 01 DE JUNHO DE 2016, NO AUDITÓRIO DA DECANIA DO CFCH, A CHAPA ELEITA 108 

PARA A NOVA CHEFIA DO DEPARTAMENTO DE DIDÁTICA, COMPOSTA PELAS DOCENTES MARIA DAS 109 

GRAÇAS CHAGAS DE ARRUDA NASCIMENTO, COMO CHEFE, E DANIELLE DE ALMEIDA MENEZES, COMO 110 

SUBSTITUTA EVENTUAL DA CHEFE. POSTO EM VOTAÇÃO, O RESULTADO FOI APROVADO POR 111 

UNANIMIDADE. 5- RESULTADO DA ELEIÇÃO PARA COORDENADOR DE PÓS-GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO 112 

– PPGE (GESTÃO 2016-2018). A PRESIDENTE COMUNICOU QUE, EM 04 DE ABRIL DE 2016, ÀS DEZ HORAS, NO 113 

AUDITÓRIO DA DECANIA DO CFCH, REUNIU-SE O COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 114 

EDUCAÇÃO – PPGE, EM QUE FOI APRESENTADO O RESULTADO DA ELEIÇÃO PARA A NOVA COORDENAÇÃO 115 

DO PPGE. AVISOU QUE A PROFª LIBÂNIA NACIF XAVIER SOLICITOU DESLIGAMENTO DA VICE-116 

COORDENAÇÃO DO PPGE E QUE, APÓS AMPLA DISCUSSÃO, O COLEGIADO DO PPGE APROVOU, POR MAIS 117 

DOIS ANOS, A RECONDUÇÃO DA PROFª PATRÍCIA CORSINO, COMO COORDENADORA DO PROGRAMA, TENDO 118 

A PROFª MARCIA SERRA FERREIRA, COMO VICE-COORDENADORA. POSTO EM VOTAÇÃO, O RESULTADO FOI 119 

APROVADO POR UNANIMIDADE. 6- CONCESSÃO DE TÍTULO HONORIS CAUSA AO PROF. ANTÓNIO 120 

NÓVOA. A PROFª CARMEN TERESA COMENTOU QUE NÃO HAVIA DISCUTIDO O ASSUNTO COM O PROF. 121 

ANTÓNIO NÓVOA E QUE AINDA TERIA QUE PROCURAR SABER OS PROCEDIMENTOS A SEREM ADOTADOS 122 

PARA ISSO. A PROFª WARLEY DA COSTA INFORMOU QUE A PROPOSTA HAVIA PARTIDO DA PROFª ANA MARIA 123 

MONTEIRO. COM A ANUÊNCIA DOS CONSELHEIROS, A PRESIDENTE RETIROU O PONTO DE PAUTA E 124 

INFORMOU QUE PESQUISARIA SOBRE OS PROCEDIMENTOS. 7- APRECIAÇÃO DO PARECER SOBRE O 125 

ESTÁGIO PROBATÓRIO DA PROFª ANA PAULA MOURA. A PROFª WARLEY DA COSTA RELATOU QUE A 126 

COMISSÃO DE AVALIAÇÃO DE ESTÁGIO PROBATÓRIO E PROGRESSÃO FUNCIONAL DA FACULDADE DE 127 

EDUCAÇÃO, CONSTITUÍDA PELOS DOCENTES MARCIA SERRA FERREIRA, LIBÂNIA NACIF XAVIER E ROSA 128 

MARIA LEITE RIBEIRO PEDRO (IP), AVALIOU O ESTÁGIO PROBATÓRIO DA PROFª ANA PAULA MOURA, 129 

ATRIBUINDO-LHE UM TOTAL DE SETE MIL QUINHENTOS E CINQUENTA PONTOS.  POSTO EM VOTAÇÃO, O 130 

PARECER FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 8- INDICAÇÃO DE BANCA EXAMINADORA PARA 131 

AVALIAÇÃO DAS SOLICITAÇÕES DE PROMOÇÃO FUNCIONAL DAS PROFESSORAS MIRIAM WAIDENFELD 132 

CHAVES E SABRINA MOEHLECKE À CLASSE D. A PROFª GABRIELA HONORATO PROPÕS QUE A BANCA 133 

EXAMINADORA PARA A AVALIAÇÃO DA PROMOÇÃO DA PROFª MIRIAM WAIDENFELD CHAVES FOSSE 134 

CONSTITUÍDA PELOS SEGUINTES MEMBROS: COMO TITULARES, PROFª LUDMILA THOMÉ DE ANDRADE, PROF. 135 

MARCOS DANTAS LOUREIRO E PROFª LÉA PINHEIRO PAIXÃO (UFF); E, COMO SUPLENTES, PROFª CARMEN 136 

TERESA GABRIEL LE RAVALLEC, PROFª ALDA JUDITH ALVES MAZZOTTI E PROFª ROSALY HERMENGARDA 137 

LIMA BRANDÃO - ZAIA BRANDÃO. O PROF. JUCINATO MARQUES DISSE QUE INDICAVA A SUPRACITADA 138 

BANCA EXAMINANDORA PARA A PROMOÇÃO FUNCIONAL DA PROFª SABRINA MOEHLECKE. POSTA EM 139 

VOTAÇÃO, A BANCA EXAMINADORA FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 9- INDICAÇÃO DE BANCA 140 

EXAMINADORA PARA AVALIAÇÃO DAS SOLICITAÇÕES DE PROGRESSÃO FUNCIONAL DOS PROFESSORES 141 

SILVINA JULIA FERNÁNDEZ, BERNARDO OLIVEIRA E RODRIGO ROSISTOLATO NA CLASSE C. O PROF. 142 

JUCINATO MARQUES INDICOU OS SEGUINTES PROFESSORES PARA A COMPOSIÇÃO DA BANCA 143 

EXAMINADORA PARA A AVALIAÇÃO DA SOLICITAÇÃO DE PROGRESSÃO FUNCIONAL DA PROFª SILVINA JÚLIA 144 

FERNÁNDEZ: SÔNIA MARIA DE CASTRO NOGUEIRA LOPES, REUBER GERBASSI SCOFANO E SUSANA DE 145 

CASTRO AMARAL VIEIRA. POSTA EM VOTAÇÃO, A BANCA EXAMINADORA FOI APROVADA POR 146 



UNANIMIDADE. A PROFª GABRIELA HONORATO INFORMOU QUE, PARA A AVALIAÇÃO DAS SOLICITAÇÕES 147 

DE PROGRESSÃO FUNCIONAL DOS PROFESSORES RODRIGO ROSISTOLATO E BERNARDO OLIVEIRA, A BANCA 148 

EXAMINADORA SERIA COMPOSTA PELOS MESMOS DOCENTES SUPRACITADOS. POSTA EM VOTAÇÃO, A 149 

BANCA EXAMINADORA FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 10- INDICAÇÃO DE BANCA EXAMINADORA 150 

PARA AVALIAÇÃO DO ESTÁGIO PROBATÓRIO DO PROF. BERNARDO OLIVEIRA. A PROFª GABRIELA 151 

HONORATO INFORMOU QUE A BANCA EXAMINADORA SERIA COMPOSTA PELOS SEGUINTES MEMBROS: 152 

MÁXIMO AUGUSTO CAMPOS MASSON, SÔNIA MARIA DE CASTRO NOGUEIRA LOPES E SUSANA DE CASTRO 153 

AMARAL VIEIRA. POSTA EM VOTAÇÃO, A BANCA EXAMINADORA FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 11- 154 

SOLICITAÇÃO DE AFASTAMENTO DA MARCIA SERRA FERREIRA PARA PÓS-DOC (PARECERISTA: PROFª 155 

PATRÍCIA CORSINO). A PROFª PATRÍCIA CORSINO APRESENTOU O SEU PARECER FAVORÁVEL À 156 

SOLICITAÇÃO DE AFASTAMENTO DA SEDE DA PROFª MARCIA SERRA FERREIRA PARA REALIZAÇÃO DE PÓS-157 

DOUTORADO NA UNICAMP, A SER REALIZADO DE SETEMBRO DE 2016 A AGOSTO DE 2017. POSTA EM 158 

VOTAÇÃO, A SOLICITAÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 12- APRECIAÇÃO DO PARECER SOBRE A 159 

SOLICITAÇÃO DE PROMOÇÃO FUNCIONAL À CLASSE D DO PROF. JOSÉ JAIRO VIEIRA. A PRESIDENTE 160 

RELATOU QUE A COMISSÃO DE AVALIAÇÃO DA FE/UFRJ, COMPOSTA PELOS DOCENTES LUDMILA THOMÉ DE 161 

ANDRADE, MARCOS DANTAS LOUREIRO E MARY RANGEL (UERJ), AVALIOU A SOLICITAÇÃO DE PROMOÇÃO 162 

FUNCIONAL DO PROF. JOSÉ JAIRO VIEIRA, DA CLASSE CIV À DI, DE PROFESSOR ADJUNTO IV A ASSOCIADO I, 163 

ATRIBUINDO-LHE UM TOTAL DE CENTO E SESSENTA E QUATRO PONTOS. POSTO EM VOTAÇÃO, O 164 

PARECER FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 13- SOLICITAÇÕES DE AFASTAMENTO DAS PROFESSORAS 165 

DIVA LUCIA CONDE E JUSSARA MARQUES DE MACEDO. A PROFª WARLEY DA COSTA COMUNICOU QUE A 166 

PROFª DIVA LÚCIA CONDE HAVIA SOLICITADO AFASTAMENTO DO PAÍS PARA PARTICIPAÇÃO NO VI 167 

CONGRESSO DA UNIÃO LATINO-AMERICANA DE ENTIDADES DE PSICOLOGIA - ULAPSI, A SER REALIZADO 168 

DE 8 A 11 DE JUNHO DE 2016, NA UNIVERSIDAD DEL SALVADOR, EM BUENOS AIRES, NA ARGENTINA. POSTA 169 

EM VOTAÇÃO, A SOLICITAÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. O PROF. JUCINATO MARQUES 170 

COMUNICOU QUE A PROFª JUSSARA MARQUES HAVIA SOLICITADO AFASTAMENTO, DE 18 A 21 DE JULHO DE 171 

2016, PARA APRESENTAR TRABALHO NO X SEMINÁRIO NACIONAL DO HISTEDBR, INTITULADO "30 ANOS DO 172 

HISTEDBR (1986-2016): CONTRIBUIÇÕES PARA A HISTÓRIA E HISTORIOGRAFIA DA EDUCAÇÃO BRASILEIRA”, 173 

NA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS – UNICAMP, EM CAMPINAS, SÃO PAULO; E TAMBÉM PARA 174 

APRESENTAR TRABALHO NO XVIII ENDIPE, DE 23 A 26 DE AGOSTO DE 2016, NA UNIVERSIDADE FEDERAL DE 175 

MATO GROSSO, EM CUIABÁ, MATO GROSSO. POSTAS EM VOTAÇÃO, AS SOLICITAÇÕES FORAM APROVADAS 176 

POR UNANIMIDADE. 14- CURSOS DE EXTENSÃO: “REFLEXÕES SOBRE A AVALIAÇÃO DO TEXTO 177 

ESCOLAR: TEORIAS, PRÁTICAS E SABERES DOCENTES” - MARCELO CASTRO (PARECERISTA: PROFª 178 

CLÁUDIA MARIA BOKEL REIS); “EU, ESCRITOR... A ARTE DE LER, PENSAR, REFLETIR, SABOREAR, 179 

PRODUZIR...” - ALESSANDRA FONTES CARVALHO DA ROCHA (PARECERISTA: PROFª ANA PAULA MOURA). 180 

A PROFª CLÁUDIA MARIA BOKEL APRESENTOU O SEU PARECER FAVORÁVEL AO CURSO DE EXTENSÃO DO 181 

PROF. MARCELO MACEDO CORRÊA E CASTRO, INFORMANDO QUE O MESMO POSSUÍA CARGA HORÁRIA DE 182 

VINTE HORAS, DIVIDIDAS EM DOZE ENCONTROS, PARA FORMANDOS DE LETRAS E PROFESSORES DE 183 

LÍNGUA PORTUGUESA DA EDUCAÇÃO BÁSICA, TENDO COMO PARCERIAS O COLÉGIO BRIGADEIRO NEWTON 184 

BRAGA E O COLÉGIO ESTADUAL AMARO CAVALCANTI. DISSE QUE O CURSO SERIA REALIZADO NA 185 

FACULDADE DE LETRAS DA UFRJ, ENTRE 05 DE SETEMBRO E 24 DE OUTUBRO DE 2016 E QUE NÃO HAVIA 186 

RECURSOS FINANCEIROS ENVOLVIDOS E NEM FORMAS EXTERNAS DE FINANCIAMENTO.  POSTO EM 187 

VOTAÇÃO, O PARECER FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. A PROFª ANA PAULA MOURA APRESENTOU O 188 

SEU PARECER FAVORÁVEL AO CURSO DE EXTENSÃO DA PROFª ALESSANDRA FONTES, INFORMANDO QUE O 189 

CURSO TINHA CARGA HORÁRIA DE TRINTA HORAS, DIRECIONADAS AOS ESTUDANTES DE SÉTIMO, OITAVO 190 

E NONO ANOS, E QUE ENVOLVIA ALUNOS E PROFESSORES DA ESCOLA MUNICIPAL FINLÂNDIA. DISSE AINDA 191 

QUE O CURSO ERA DIVIDIDO EM QUINZE ENCONTROS DE DUAS HORAS. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER 192 

FOI APROVADO COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS E UMA ABSTENÇÃO. 15-PROJETO DE EXTENSÃO 193 

“FUNDÃO BIOLOGIA NA FRONTEIRA DA DIFERENÇA” – THIAGO RANNIERY (PARECERISTA: PROFª ANA 194 

PAULA MOURA). A PROFª ANA PAULA MOURA APRESENTOU O SEU PARECER FAVORÁVEL AO PROJETO DE 195 



EXTENSÃO, COORDENADO PELO PROF. THIAGO RANNIERY, COM A PARTICIPAÇÃO DAS DOCENTES MARCIA 196 

SERRA FERREIRA E MARIA MARGARIDA PEREIRA DE LIMA GOMES. ORIENTOU, NO ENTANTO, PARA QUE 197 

CONSTASSE NO SISTEMA DE INFORMAÇÃO E GESTÃO DE PROJETOS - SIGPROJ, A REFORMULAÇÃO DOS ITENS 198 

1.3 E 1.4, DISCRIMINANDO FORMALMENTE O ESTABELECIMENTO DE PARCERIAS, BEM COMO A PREVISÃO DE 199 

EMISSÃO DE CERTIFICADOS. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER FOI APROVADO POR UNANIMIDADE.  16- 200 

PARTICIPAÇÃO DO PROF. JOSÉ JAIRO NO PROGRAMA ESPORTE E LAZER DA CIDADE - PELC 201 

(PARECERISTA: PROFª PATRÍCIA CORSINO). A PROFª PATRICIA CORSINO APRESENTOU O SEU PARECER 202 

FAVORÁVEL AO PELC DO MINISTÉRIO DO ESPORTE, COORDENADO NA FE/UFRJ PELO PROF. JOSÉ JAIRO 203 

VIEIRA. O PROF. JOSÉ JAIRO COMENTOU QUE HAVIA SIDO INDICADO, EM 2015, PELO PRÓ-REITOR DE 204 

EXTENSÃO, PROF. PABLO CESAR BENETTI, PARA A COORDENAÇÃO DO PELC, QUE ENVOLVIA OUTRAS 205 

UNIDADES DA UFRJ. APÓS AMPLA DISCUSSÃO SOBRE A COMPETÊNCIA DA CONGREGAÇÃO PARA APROVAR O 206 

PROGRAMA DO MINISTÉRIO DO ESPORTE, QUE ENVOLVIA VÁRIAS INSTITUIÇÕES, O PONTO DE PAUTA FOI 207 

RETIFICADO, RESTRINGINDO-O À PARTICIPAÇÃO DO DOCENTE. POSTA EM VOTAÇÃO, A PARTICIPAÇÃO 208 

DO DOCENTE FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 17- PROJETO DE PESQUISA E EXTENSÃO 209 

“EDUCAÇÃO E SURDEZ: PROCESSOS FORMATIVOS, ENSINO E APRENDIZAGEM” - PROFª CELESTE 210 

AZULAY (PARECERISTA: PROFª WARLEY DA COSTA). A PROFª WARLEY DA COSTA APRESENTOU O SEU 211 

PARECER FAVORÁVEL AO PROJETO DA PROFª CELESTE AZULAY, LIMITANDO-O À PESQUISA, JÁ QUE AS 212 

ATIVIDADES DE EXTENSÃO NÃO ERAM INFORMADAS NO PROJETO. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER FOI 213 

APROVADO POR UNANIMIDADE. 18-PROJETOS DE PESQUISA: “IDENTIDADE DOCENTE E DISCENTE NO 214 

RIO DE JANEIRO: INSTITUIÇÕES E SUJEITOS ESCOLARES” - PROFª MIRIAM CHAVES (PARECERISTA: 215 

PROFª ROSANA RODRIGUES HERINGER); “POR OUTRAS HISTÓRIAS POSSÍVEIS: 216 

INTERCULTURALIDADES, IGUALDADES E DIFERENÇAS EM DISCURSOS CURRICULARES DE HISTÓRIA“ – 217 

CINTHIA ARAÚJO (PARECERISTA: PROFª CRISTIANA CARNEIRO); “CONCEPÇÕES DE PLANEJAMENTO E 218 

GESTÃO ESCOLAR: POLÍTICAS PÚBLICAS, PROJETOS POLÍTICOS PEDAGÓGICOS E DEMOCRATIZAÇÃO DO 219 

COTIDIANO ESCOLAR” – SILVINA JULIA FERNÁNDEZ (PARECERISTA: PROFª DIVA LÚCIA GAUTÉRIO 220 

CONDE); “INTELECTUAIS NEGROS E OS PROJETOS DE ESCOLARIZAÇÃO DA CIDADE DO RIO DE 221 

JANEIRO (1889-1906)” – JUCINATO DE SEQUEIRA MARQUES (PARECERISTA: PROF. WILLIAM SOARES DOS 222 

SANTOS); “POLÍTICAS PÚBLICAS EDUCACIONAIS, DIREITO À EDUCAÇÃO E GESTÃO DE SISTEMAS DE 223 

ENSINO” – JUSSARA MARQUES DE MACEDO (PARECERISTA: PROF. JORGE RICARDO SANTOS 224 

GONÇALVES). O PROF. JORGE RICARDO APRESENTOU O SEU PARECER FAVORÁVEL AO PROJETO DE 225 

PESQUISA DA PROFª JUSSARA MACEDO. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER FOI APROVADO POR 226 

UNANIMIDADE. A PROFª ROSANA HERINGER APRESENTOU O SEU PARECER FAVORÁVEL AO PROJETO DE 227 

PESQUISA DA PROFª MIRIAM CHAVES. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER FOI APROVADO POR 228 

UNANIMIDADE. A PROFª CRISTIANA CARNEIRO APRESENTOU O SEU PARECER FAVORÁVEL AO PROJETO DE 229 

PESQUISA DA PROFª CINTHIA ARAÚJO. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER FOI APROVADO POR 230 

UNANIMIDADE. A PROFª DIVA CONDE NÃO FOI À CONGREGAÇÃO. SENDO ASSIM, A VICE-DIRETORA 231 

RETIROU O PONTO DE PAUTA. O PROF. WILLIAM SOARES APRESENTOU O SEU PARECER FAVORÁVEL AO 232 

PROJETO DE PESQUISA DO PROF. JUCINATO MARQUES. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER FOI APROVADO 233 

POR UNANIMIDADE. 19-INDICAÇÃO DAS PROFESSORAS CLAUDIA LINO PICCININI E ANA ANGELITA 234 

ROCHA PARA A COMISSÃO DE PROCEDIMENTOS INTERNOS PARA LICENÇA CAPACITAÇÃO E FORMAÇÃO 235 

CONTINUADA DA FE. A PROFª GABRIELA HONORATO RELEMBROU QUE A COMISSÃO SERIA COMPOSTA 236 

PELOS CHEFES DE DEPARTAMENTO. SENDO ASSIM, A PROFª ROSANA HERINGER REITIROU O PONTO DE 237 

PAUTA E DISSE QUE RETOMARIA O ASSUNTO NO PRÓXIMO CONSELHO DEPARTAMENTAL. 20- ELABORAÇÃO 238 

DE MOÇÃO DE REPÚDIO À ESCOLA SEM PARTIDO. A PROFª ANGELA SANTI INFORMOU QUE O PROF. 239 

MÁXIMO MASSON HAVIA FEITO UMA NOTA DE REPÚDIO À ESCOLA SEM PARTIDO. A PROFª GABRIELA 240 

HONORATO APRESENTOU A NOTA QUE FAZIA UMA CRÍTICA AO GOVERNO DE MICHEL TEMER. FABIO 241 

ABOULAFIA PROPÔS INCLUIR OS TÉCNICOS ADMINISTRATIVOS E OS ALUNOS COMO PROPONENTES DA 242 

MOÇÃO. O PROF. WILLIAM SOARES COMENTOU QUE O DOCUMENTO NÃO ERA SÓ CONTRÁRIO À ESCOLA 243 

SEM PARTIDO, MAS TAMBÉM AO GOVERNO TEMER E A OUTRAS COISAS. A VICE-DIRETORA DISSE QUE A 244 



NOTA ERA UMA CRÍTICA AO GOVERNO TEMER, ÀS POLÍTICAS EDUCACIONAIS E À ESCOLA SEM PARTIDO. A 245 

PRESIDENTE PROPÔS A REALIZAÇÃO DE UMA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA PARA TRATAR DO ASSUNTO.  246 

POSTO EM VOTAÇÃO, O ENCAMINHAMENTO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 21-PROCESSOS DE 247 

AGF/AID DAS COORDENAÇÕES DE LICENCIATURA E PEDAGOGIA. O PROF. WILLIAM SOARES 248 

APRESENTOU OS SEGUINTES PROCESSOS JÁ ANALISADOS E DEFERIDOS PELA COAA DE LICENCIATURA: AFG 249 

DE RÔMULO GALVÃO DE CARVALHO (23079.023233/2016-48), THAINÁ CARMO DE MOURA PEREIRA 250 

(23079.023229/2016-80), RODRIGO PEREIRA BESSA DA SILVA (23079.018049/2016-86), JULIA VILLELA ARRUDA 251 

(23079.002028/2016-49), WINNER SOARES BAPTISTA FILHO (23079.023488/2016-19), FABÍOLA RIBEIRO DE SIQUEIRA 252 

(23079.015702/2016-55), JÉSSICA LUISE VIEIRA PORTO (23079.020525/2016-29), CLEO DE MATTOS VASCONCELLOS 253 

(23079.020938/2016-11), MANOELA ABRAHÃO CALDAS PINTO (23079.062328/2014-15), MAYARA DE SÁ PINTO 254 

(23079.023423/2016-65), ELIEL JANUÁRIO DE MORAIS (23079.015919/2016-65), ANDREA PIRES RIBEIRO 255 

(23079.023517/2016-34), RENAN REIS DE SOUZA (23079.012483/2016-52), CIRO ALVES NOLASCO (23079.025078/2016-256 

02), MAGDA ROCHA DE CARVALHO (23079.017781/2016-39), MATHEUS OLIVEIRA DAMIÃO (23079.005238/2015-16), 257 

SAMARA RIBEIRO DUARTE (23079.011160/2016-41), HOSANA BEATRIZ DE ASSIS SOUZA (23079.016767/2016-18), 258 

ROMULO GALVÃO DE CARVALHO (23079.026918/2016-46), PAULO HENRIQUE FLORES COPLE (23079.023237/2016-259 

26), SIMONE MIRANDA SIMÕES (23079.016776/2016-17), LETÍCIA SABBADINI DA SILVA (23079.010882/2016-89) E 260 

IZABEL CRISTINA DE SOUZA (23079.010708/2016-36). A PROFª ANA PRADO APRESENTOU OS SEGUINTES 261 

PROCESSOS JÁ ANALISADOS E DEFERIDOS PELA COAA DE PEDAGOGIA: AGF DE ADRIANA FARIAS PEREIRA 262 

(23079.004671/2016-15), SACHA BIANCA MARTINS BELLOS HONAISER (23079.027553/2016-77), MARCOS PAULO 263 

COSTA DA SILVA (23079.024082/2016-45), SUELLANE FREITAS JACINTHO (23079.027454/2016-95), THAISA SOUZA DA 264 

SILVA (23079.027649/2016-35), SUELLEN DE CARVALHO SILVA (23079.020986/2016-00), PEDRO EDUARDO 265 

PROCÓPIO GONÇALVES (23079.014008/2016-11) E FLÁVIA MARIA SOUSA DE FRIAS (23079.001084/2016-66). POSTOS 266 

EM VOTAÇÃO, OS PEDIDOS FORAM APROVADOS POR UNANIMIDADE. 22- INDICAÇÕES DAS 267 

PROFESSORAS SANDRA CORDEIRO DE MELO PARA A COAA DE LICENCIATURA, E JUSSARA 268 

PASCHOALINO PARA A COAA DE PEDAGOGIA. POSTAS EM VOTAÇÃO, AS INDICAÇÕES FORAM 269 

APROVADAS POR UNANIMIDADE.  23- DISPENSA DA PROFª MARIA DAS GRAÇAS CHAGAS DE ARRUDA 270 

NASCIMENTO DA COAA DE PEDAGOGIA. POSTA EM VOTAÇÃO, A DISPENSA DA DOCENTE FOI 271 

APROVADA POR UNANIMIDADE. 24- PARTICIPAÇÃO DA PROFª GABRIELA HONORATO NO PADES.  A 272 

PROFª CARMEN TERESA COMENTOU QUE O PONTO SE REFERIA À INDICAÇÃO DA PROFª GABRIELA 273 

HONORATO PARA PARTICIPAÇÃO NO PROGRAMA DE APOIO À DOCÊNCIA DO ENSINO SUPERIOR –PADES. A 274 

PROFª GABRIELA HONORATO DISSE QUE HAVIA PARTICIPADO EM 2015, COMO CONVIDADA, MAS QUE, EM 275 

2016, FOI CONVIDADA À INTEGRAR A EQUIPE DO PADES. POSTA EM VOTAÇÃO, A PARTICIPAÇÃO DA 276 

DOCENTE FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. A PRESIDENTE AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, 277 

ENCERROU A SESSÃO E, PARA CONSTAR, EU, _________________________________________________, 278 

SECRETÁRIO, LAVREI A PRESENTE ATA PARA SER SUBMETIDA À APROVAÇÃO NA PRÓXIMA SESSÃO.   279 


